

Lunes 13 de Septiembre del 2010

Última modificación 13.09.2010

El Financiero Taparán con petróleo el hueco en el IVA Marcela Ojeda Castilla Para compensar la inminente disminución en la tasa del IVA, el Poder Legislativo subirá entre dos y cuatro dólares el precio del crudo de exportación propuesto por el Ejecutivo en 63 dólares por barril (dpp) para 2011, porque en México ya no hay espacio para mayor endeudamiento y la capacidad de ajustar el gasto es mínima. Además, la deuda total y los pasivos contingentes -pensiones de la CFE, UNAM, IMSS, ISSSTE, Pemex, Ejército Mexicano y extinta LFC, el rescate carretero, Fobaproa y Pidiregas de Pemex- equivalen a casi 100 por ciento del PIB, por lo que en 2011 el déficit fiscal no puede ser mayor a 0.3 por ciento del Producto Interno Bruto. P.C. petróleo, IVAMéxico, uno de los perdedores con el cambio climático: IICA Leticia Rodríguez López Con el cambio climático, México será uno de los países perdedores en materia de agricultura, principalmente en el cultivo de maíz, por lo que se deberá trabajar en dos vías: elaborar políticas más firmes respecto al uso del agua para el campo, y el mejoramiento genético. Víctor Villalobos, director general del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), con sede en Costa Rica, advirtió que la producción de riego sufrirá el mayor impacto, porque requiere de un consumo importante del líquido. P.C. cambio climático, agricultura, maíz Necesario, fortalecer al sector agropecuario e impulsar su productividad: CNC (Héctor A. Chávez Maya) Ante el peligro de que México incremente su dependencia alimentaria, que actualmente es superior a 50 por ciento, son necesarias estrategias para fortalecer el desarrollo agropecuario y evitar la fuga de divisas, que tan sólo en la adquisición de comestibles es superior a 16 mil millones de dólares al año. El presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Cruz López Aguilar, aseguró que con políticas de fomento a la productividad, en un plazo no mayor a 15 años los productores nacionales podrían lograr la autosuficiencia. Actualmente se importa más de 33 por ciento de la demanda nacional de maíz, equivalente a nueve millones de toneladas; 75 por ciento de arroz, unas 700 mil toneladas, y 95 por ciento del requerimiento nacional de soya, más de seis millones de toneladas. P.C. sector agropecuario, alimentos, maíz Urge avanzar en competitividad: Canacintra Isabel Becerril En el país se requiere que el gasto público esté enfocado a mejorar la competitividad a través del desarrollo de proyectos productivos de infraestructura y orientado al combate a la pobreza, la seguridad pública, el crecimiento económico, la educación de calidad y la salud. Para el Centro de Estudios Económicos de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) se necesitan finanzas públicas sanas que se sustenten en una política tributaria competitiva y sencilla, con una base universal de contribuyentes y que cierre espacios a la informalidad. "Urge que las autoridades tomen las medidas necesarias para lograr acuerdos, a fin de sacar adelante las reformas que tanto necesitamos para poder crecer y desarrollarnos sostenidamente." P.C. competitividad Corea, el milagro económico Ivette Saldaña / enviada SEÚL, 12 de septiembre.- Corea del Sur es llamado por algunos economistas como "el milagro económico", ya que en poco más de tres décadas logró elevar el nivel y la calidad de vida de sus habitantes. Para muestra basta con un botón: de 1960 a 2010 el Producto Interno Bruto (PIB) se incrementó de 87 dólares a 20 mil 566 por cada uno de sus 47.9 millones de habitantes. La clave fue centrarse en la producción de bienes intensivos en tecnología, abandonar la manufactura barata y aumentar el valor de las exportaciones de insumos y recursos naturales. P.C. Corea, crecimiento económico El Reforma Crece 5.4% actividad industrial en julio Ciudad de México (13 septiembre 2010).- La actividad industrial de México subió 5.4 por ciento en julio frente al mismo mes de 2009, dijo este lunes el instituto de estadísticas, una variación menor a la esperada por analistas. Un sondeo previo entre 13 especialistas de bancos, corredurías y firmas de análisis había arrojado una expectativa de una expansión promedio de 6.0 por ciento para el indicador, con una mediana de 6.3 por ciento. P.C. actividad industrial, industria Pide FMI a G7 mantener estímulos Oslo, Noruega (13 septiembre 2010).- Los países más ricos del mundo deben mantener sus estímulos fiscales y las iniciativas para impulsar el empleo, con el objetivo de reactivar un mercado laboral en una situación desesperada que podría amenazar a sociedades enteras, dijo este lunes el Fondo Monetario Internacional. En una conferencia organizada conjuntamente por el FMI y la Organización Internacional del Trabajo, el Primer Ministro español José Luis Rodríguez Zapatero dijo que el elevado desempleo podría desatar una crisis de confianza en Europa. P.C. FMI, empleo, política fiscal Baja indicador de crecimiento de OCDE París, Francia (13 septiembre 2010).- Una desaceleración en el crecimiento económico de las naciones desarrolladas del mundo se ve cada vez más probable, dijo este lunes la OCDE, que destacó las señales de que la recuperación podría haber tocado techo en Estados Unidos, Japón y Brasil. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico dijo que su indicador adelantado compuesto de julio para las 32 naciones que integran la OCDE cayó por segundo mes consecutivo, cediendo 0.1 puntos para marcar 103.1, y que había señales tentativas de que las expansiones en Alemania y Rusia podrían pronto tocar su máximo. P.C. OCDE, crecimiento económico, indicador adelantado compuesto Muestra economía china fortaleza interna Pekín, China (13 septiembre 2010).- Las fábricas chinas elevaron su producción en agosto y el crecimiento del dinero superó fácilmente las expectativas, mostrando que la economía mantiene su impulso pese a los esfuerzos gubernamentales por frenar el crédito bancario y la especulación inmobiliaria. La inversión también resistió, mientras que la inflación se aceleró a su ritmo más acelerado en 22 meses, aunque el grueso de las alzas de precios fueron generadas por los mayores costos de los alimentos. P.C. China, crecimiento, inversión, producción Activan regulación de dólares este lunes Ciudad de México (12 septiembre 2010).- Este lunes entran en vigor las medidas que regulan las operaciones de dólares en efectivo para personas morales cuyo límite será de 7 mil dólares mensuales en depósitos bancarios y hasta por 100 dólares por transacción a través de los bancos y sus corresponsales, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). "Estas medidas son parte de una estrategia para fortalecer el esquema de prevención de lavado de dinero y financiamiento al terrorismo, que permita mantener simultáneamente la operatividad de los sectores económicos que utilizan dólares en efectivo cotidianamente", dijo la dependencia en un comunicado. P.C. dólar, regulación, lavado de dinero, Hacienda Abre dólar a la baja; se vende en \$12.98 Ernesto Sarabia Ciudad de México (13 septiembre 2010).- La semana ha iniciado con nuevos ánimos en el mercado de cambios, arropado por información económica de China y Europa positiva, lo que se traduce en avances para el peso mexicano. En el banco comercial Banamex, al menudeo, el dólar de

Estados Unidos se vende en 12.98 y se compra en 12.58 unidades, para ambas cifras siete centavos menos que el viernes anterior. En la terminal aérea de la Capital del País se adquiere la moneda americana en 12.32 y se ofrece en 12.90, según datos de Consultoría Internacional Banco.P.C. dólar, tipo de cambio Lidera Pemex en carga fiscal Noel García Ciudad de México (13 septiembre 2010).- Pemex es la empresa petrolera que más carga fiscal tiene a nivel internacional, lo que ha incidido en el declive de su producción de crudo y gas, según expertos. Un estudio de la Unidad de Evaluación y Control de la Cámara de Diputados con información al cierre del 2008 muestra que ese año Pemex obtuvo ingresos por 98 mil 200 millones de dólares, de los cuales Hacienda retuvo, el 58.1 por ciento, esto es, 57 mil millones de impuestos por explotación de hidrocarburos. Otras paraestatales del mundo, como PDVSA, de Venezuela; Petrochina; o Petrobras, de Brasil, tuvieron una deducción de 20.3; 3.3 y 7.8 por ciento, respectivamente.P.C. PEMEX, carga fiscal Eleva UE previsión de crecimiento a 1.7% Bruselas, Bélgica (13 septiembre 2010).- La economía de la zona euro probablemente crezca casi el doble este año de lo que se había previsto originalmente, estimó este lunes la Comisión Europea, debido principalmente a una expansión mucho más sólida en su mayor economía, Alemania. En sus pronósticos económicos que prevén el comportamiento de la economía, que emite dos veces al año para la Unión Europea de 27 naciones y los 16 países que usan la moneda única, el ejecutivo de la UE dijo que ahora esperaba que la zona euro se expanda 1.7 por ciento este año, más que el 0.9 por ciento que auguró en mayo y por encima de la contracción de 4.1 por ciento de 2009. P.C. Unión Europea, crecimiento económico El

Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/180432.html> Exportación agrícola, al alza: Sagarpa Miguel Ángel Sosa Desde el inicio de la actual administración federal, las exportaciones agroalimentarias y pesqueras en México presentan una tasa de crecimiento anual promedio de 10%, informó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Durante el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa se han exportado, según datos de la dependencia federal, productos agroalimentarios por un valor de 15 mil 500 millones de dólares (promedio anual), lo que significa un incremento de 80% en los tres primeros años del sexenio anterior. En un comunicado, la Sagarpa explicó que entre los principales productos que se exportaron el año pasado destacan la cerveza (mil 791 millones de dólares), jitomate (mil 211 millones) y aguacate (645 millones). Además de tequila y mezcal por 627 millones de dólares, y pimientos por 563 millones. Estos cinco productos representan 30% del total de las exportaciones agroalimentarias de México.P.C. sector agrícola, exportaciones <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/180443.html> INM: ley de población, obsoleta Gerardo Mejía El Instituto Nacional de Migración (INM) reconoció que la actual Ley General de Población es obsoleta, por lo que el gobierno federal elaboró un anteproyecto de Ley de Migración para que sea discutido y analizado en el Congreso de la Unión para su posible aprobación. "Este proyecto de ley pretende responder de manera eficaz y oportuna a la dinámica de los procesos migratorios del México del siglo XXI, porque la actual Ley General de Población, como se ha hecho evidente, resulta obsoleta frente a la problemática migratoria", indicó. El anteproyecto de ley fue elaborado, de acuerdo con el organismo vinculado a la Secretaría de Gobernación (Segob), con las conclusiones de las mesas de trabajo, reuniones y discusiones con académicos y organizaciones de la sociedad civil. El INM también informó que desde 2007 ha emitido 436 visas humanitarias a extranjeros que dejaron sus países por diversas razones e ingresaron de manera indocumentada a México. P.C. INM, migración, Ley General de Población <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81959.html> América Latina: Cuando la "dependencia" de las materias primas puede beneficiar el desarrollo Augusto de la Torre* En 1672, Potosí, Bolivia, era una de las ciudades más grandes y ricas del mundo. Ubicada en la base del Cerro Rico, Potosí era el centro de la minería argentífera española, cuyas operaciones eran tan prolíficas que un "potosí" se convirtió en sinónimo de gran riqueza. Trescientos cuarenta años después, Potosí es pobre y repleta de conflictos. No es de sorprender que la prensa boliviana catalogue a la minería como la carga de Potosí. La historia latinoamericana está llena de auges de materias primas y posteriores caídas como la de Potosí. El hecho de que las bonanzas no deriven en riquezas duraderas hizo que se llegase a la conclusión de que la región, al igual que otras regiones ricas en recursos naturales, era víctima de una suerte de "maldición de los recursos naturales". P.C. América Latina, materias primas, desarrollo El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/09/12/sin-cambios-riesgo-pais-mexico> Sin cambios, riesgo país de México El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó este viernes en 157 puntos base, sin cambio en relación con el nivel previo. Por su parte, el riesgo país de Argentina se elevó 24 puntos base, mientras que el de Brasil se contrajo un punto base durante el lapso referido, al ubicarse en 709 y 212 unidades, en ese orden, según datos difundidos por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Al respecto, Grupo Financiero Santander expuso que pese a la incertidumbre global los niveles de riesgo-país de las economías emergentes de la región registraron movimientos moderados. El caso de México, cerró sin cambios luego de dos semanas al alza.P.C. riesgo país <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/09/13/desesperante-situacion-laboral-mundo-fmi> Desesperante la situación laboral en el mundo: FMI El director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, advirtió hoy en Oslo que el mercado laboral enfrenta una situación 'desesperada' por la recesión mundial, y llamó a extender las políticas de estímulo para hacer frente al problema. En su discurso inaugural de la conferencia sobre el empleo organizada conjuntamente por el Fondo Monetario Internacional (FMI) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Strauss-Kahn indicó que el mercado laboral está en una situación desesperada, incluso en naciones desarrolladas. 'La Gran Recesión ha dejado atrás un desierto de desempleo, y esta devastación amenaza la vida, la seguridad y la dignidad de millones de personas en todo el mundo', indicó, tras señalar que la crisis financiera mundial ha aumentado 'pronunciadamente' el desempleo.P.C. mercado laboral, desempleo, FMI <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/09/13/que-basilea-iii-que-se-aprobo> ¿Qué es Basilea III y qué se aprobó? Gobernadores de bancos centrales y reguladores cerraron el domingo un acuerdo que forzará a los bancos a más que triplicar, al 7%, su capital de calidad, para poder resistir sacudidas financieras sin ayuda estatal al cual bautizaron como Basilea III. Se espera que los líderes del Grupo de 20 (G20) economías emergentes y desarrolladas, que pidieron la reforma, aprueben en noviembre el paquete de medidas.P.C. Basilea, sistema

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/09/13/europa-podria-duplicar-su-crecimiento-ce> Europa podría duplicar su crecimiento: CE La economía de la zona euro probablemente crezca casi el doble este año de lo que se había previsto originalmente, estimó la Comisión Europea, debido principalmente a una expansión mucho más sólida en su mayor economía, Alemania. En sus pronósticos económicos provisionales, que emite dos veces al año para la Unión Europea de 27 naciones y los 16 países que usan la moneda única, el ejecutivo de la UE dijo que ahora esperaba que la zona euro se expanda 1.7% este año, más que el 0.9% que auguró en mayo y por encima de la contracción de 4.1% del 2009. La estimación de la Comisión Europea está casi en línea con las últimas proyecciones del Banco Central Europeo, que el 2 de septiembre dijo que esperaba que la zona euro crecería entre 1.4 y 1.7% este año. P.C. Comisión Europea, crecimiento económico <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/09/12/examinara-cce-propuesta-beltrones-apoyar-empleo> Examinará CCE la propuesta de Beltrones para apoyar el empleo El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) examinará los requisitos que tendrían que cumplir los empleadores en la propuesta de ley al primer empleo del senador priísta Manlio Fabio Beltrones. De acuerdo con el presidente del CCE, Mario Sánchez Ruiz, hace un año hubo algo similar y no funcionó por la inoperatividad de sus reglas. La iniciativa consiste en crear un empleo para aquellas personas que nunca han trabajado y se les ofrezcan todas las prestaciones sociales como IMSS, Infonavit y Sistema de Ahorro para el Retiro, y a cambio se le apoye con la deducibilidad a 100% del ISR o IETU a la empresa, precisó. P.C. Consejo Coordinador Empresarial, primer empleo, Beltrones La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/09/13/reporta-oit-210-millones-de-desempleados-el-mayor-nivel-de-la-historia> OIT: llega desempleo al peor nivel de la historia; 210 millones sin trabajo México, DF. Con 210 millones de desempleados y millones de personas que trabajan por sueldos bajos o por medio tiempo, la época actual es el momento con más desempleo en la historia, advirtió el director general de la OIT, Juan Somavia. En un mensaje presentado ante la Conferencia del Fondo Monetario Internacional y la Organización Internacional del Trabajo (OIT) que se realiza en Noruega, y dado a conocer en México por la oficina de la ONU, el directivo sostuvo que se trata de un momento crítico. Como producto de la crisis económica internacional, el desempleo se ha disparado como nunca, si bien la cifra de personas que no tienen trabajo es solamente “la punta del iceberg”. P.C. OIT, desempleo <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/09/13/crecio-la-actividad-industrial-5-4-en-julio-reporta-inegi/> Creció la actividad industrial 5.4% en julio, reporta Inegi México, DF. La producción industrial del país creció 5.4 por ciento durante julio pasado en relación con igual mes del año anterior, por lo que en los primeros siete meses del año la actividad industrial aumentó 6.5 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En su comparación anual, el sector de las Industrias Manufactureras presentó un incremento de 8.8 por ciento a tasa anual durante el séptimo mes del año, derivado del avance de la producción en la mayoría de los subsectores. P.C. actividad industrial, industria, INEGI <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/09/13/mercado-laboral-enfrenta-situacion-2010-desesperada-2010-d-por-recesion-fmi/> Mercado laboral enfrenta situación “desesperada” por recesión: FMI Washington. El director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, advirtió hoy lunes en Oslo que el mercado laboral enfrenta una situación “desesperada” por la recesión mundial, y llamó a extender las políticas de estímulo para hacer frente al problema. En su discurso inaugural de la conferencia sobre el empleo organizada conjuntamente por el Fondo Monetario Internacional (FMI) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Strauss-Kahn indicó que el mercado laboral está en una situación desesperada, incluso en naciones desarrolladas. P.C. mercado laboral, desempleo, FMI <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/09/13/desaceleracion-del-crecimiento-se-ve-cada-vez-mas-probable-ocde/> OCDE: desaceleración de crecimiento, cada vez más probable París. Una desaceleración en el crecimiento económico de las naciones desarrolladas del mundo se ve cada vez más probable, informó este lunes la OCDE, que destacó las señales de que la recuperación podría haber tocado techo en Estados Unidos, Japón y Brasil. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico señaló que su indicador adelantado compuesto de julio para las 32 naciones que integran la OCDE cayó por segundo mes consecutivo, cediendo 0.1 punto para marcar 103.1, y que había señales tentativas de que las expansiones en Alemania y Rusia podrían pronto tocar su máximo. P.C. desaceleración, OCDE The New York Times http://www.nytimes.com/2010/09/14/business/global/14euro.html?_r=1&ref=business I.M.F. Calls for Focus on Creating Jobs By LIZ ALDERMAN OSLO — Rising long-term unemployment poses the next big threat to the global recovery, the International Monetary Fund warned Monday, as slower growth forces governments to expand social safety nets and stimulate job creation even as they are being pressed to rein in finances. With 30 million people out of work worldwide, the monetary fund’s managing director, Dominique Strauss-Kahn, said the financial crisis would not be over until unemployment significantly decreases. He urged governments to start factoring back-to-work policies into their overall equation for stoking growth and said a failure to halt persistent high joblessness could fan social tensions in several countries and restrain economic growth over time. P.C. empleo, FMI, Dominique Strauss-Kahn <http://www.nytimes.com/2010/09/14/business/14markets.html?ref=business> Wall Street Gains Confidence and Shares Rise By THE ASSOCIATED PRESS Shares on Wall Street, led by financial shares, rose Monday as investors gained confidence in the banking sector after the passage of new global regulations and China’s economy continued its growth. A round of corporate deal-making also gave the markets a lift. Hewlett-Packard said it would purchase the security software provider ArcSight, and the Dollar Thrifty Automotive Group said it accepted Hertz Global Holdings’ acquisition offer. Acquisitions are often a sign that companies are confident the economy is going to expand soon. Global regulators over the weekend agreed to reforms that could help avoid another credit crisis that plagued financial markets worldwide in 2008. Fresh signs of strong economic expansion in China also added to market strength Monday. New economic reports showed growth in the world’s second-largest economy continues to accelerate at a time when economists were expecting it to slow. Strong growth in China is considered vital to a global recovery because if demand remains high there, it will offset sluggish growth in the United States where expansion is not as strong. P.C. sistema financiero, Wall Street El País <http://www.elpais.com/articulo/economia/bancos/cajas/espanoles/afirman/nuevos/criterios/capital/problema/elpepuec>

o/20100913elpepueco_9/Tes Los bancos y cajas españoles afirman que los nuevos criterios de capital no son un EL PAÍS 13/09/2010 Los bancos y cajas españoles no ven ningún problema en los nuevos requisitos aprobados por el comité de Basilea y que endurecen los mínimos de capital exigido a las entidades para afrontar la crisis. Tal y como quedó patente tras la publicación de las pruebas de resistencia en julio, el sector financiero español está saneado y, aunque cosechó algunos suspensos, preparado para afrontar un eventual deterioro de la situación gracias a que el supervisor viene exigiendo desde hace años unos niveles de capital y reservas superior al del resto de países. P.C. sistema

bancario http://www.elpais.com/articulo/economia/salarios/crecen/052/precios/elpepueco/20100913elpepueco_7/Tes Los salarios crecen un 0,52% menos que los preciosAGENCIAS | EL PAÍS 13/09/2010 Los españoles pierden poder adquisitivo. La subida salarial media pactada hasta agosto ha sido del 1,28%, 0,52 puntos inferior a la inflación registrada el mismo mes, que se sitúa en el 1,8%. Según el Boletín de Estadísticas Laborales (BEL) del Ministerio de Trabajo e Inmigración, en los ocho primeros meses del año se han firmado o revisado 1.838 convenios colectivos; esto supone el 46,52% menos que en el mismo período de hace un año (3.437). Dichos convenios han afectado a 4.055.700 trabajadores de 524.600 empresas. Según los datos del BEL, la subida salarial también fue menor que la que se pactó hasta agosto de 2009, cuando alcanzó el 2,31%, 1,03 puntos menos. Por sectores de actividad, hasta agosto se han firmado o revisado 25 convenios en el sector agrario (dos más que hasta julio) y 1.813 en el sector no agrario, de los que 1.283 correspondieron a los servicios, 510 a la industria y 20 a la construcción. P.C. salarios, precioshttp://www.elpais.com/articulo/economia/Zapatero/anuncia/reforma/pensiones/final/ano/elpepueco/20100913elpepueco_1/Tes Zapatero anuncia la reforma de pensiones para antes de final de añoCLAUDI PÉREZ | Oslo 13/09/2010 Reforma de las pensiones para la cumbre del empleo. El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, ha defendido hoy su gestión económica en la reunión convocada por el FMI y la OIT en Oslo sobre el empleo y el crecimiento y ha avanzado que tras el drástico plan de ajuste emprendido, la reestructuración del sistema financiero y la reforma laboral recién aprobada, el Gobierno tendrá lista la reforma de las pensiones antes de final de año. El Ejecutivo espera en breve el informe del Pacto de Toledo "y el objetivo es enviar al Parlamento, con el máximo consenso posible, el proyecto de ley de reforma de las pensiones antes de fin de año para garantizar que quienes se jubilen dentro de una década tengan sus prestaciones aseguradas". "Un gobernante que tenga los datos de los que nosotros disponemos sobre envejecimiento de la población y cambios demográficos en España debe tomar decisiones", ha dicho, que pasarán por aumentar los años de cotización. P.C. pensiones, reforma laboral